

5^e Journées d'étude sur la télégraphie Chappe

15 et 16 mai 2014, Cap d'Agde (Hérault)

Des Journées d'études passionnantes

Les 5^e Journées d'études Chappe se sont déroulées au Cap d'Agde, les 15 et 16 mai derniers, elles ont encore une fois été l'occasion de poursuivre et d'approfondir nos connaissances sur ce sujet, tant en France, qu'en Espagne et en Italie. Elles ont permis également de rendre un hommage à Guy De Saint Denis, Chappiste de la première heure, et au regretté Georges Galfano.

Mais le point d'orgue fut la sortie commune, avec l'association locale adhérente à la fédération, HISTELPOST, qui nous a permis de découvrir les tours rénovées de Saint-Bauzille-de-la-Sylve, construite en 1834 et rénovée en 2011, et de Gallargues-le-Montueux, vestige du château féodal du XIII^e siècle, dont les signaux nous ont salués.



Saint-Bauzille-de-la-Sylve



Les représentants de l'Association du Patrimoine Gallarquois, le président de la FNARH ainsi que le maire de Gallargues-le-Montueux (à droite).

Dans ces deux communes, la municipalité nous a réservé un accueil chaleureux, récompensant ainsi les efforts de la FNARH pour la réhabilitation des sites, qui, de l'aveu même des élus, constituent un atout touristique.

Reprise des propos : " Pouvoir numériser les codes pour les messages ", tel est le souhait confié de Gaël Chesnel, responsable de la réhabilitation du patrimoine et technicien de sa valorisation à la CCVH (Communauté de communes de la vallée de l'Hérault). Ainsi s'allient les anciennes et les nouvelles techniques de communication pour la préservation de notre patrimoine.

Gallargues-le-Montueux

Le congrès de la Fnarh se déplace pour visiter la tour royale

Le Cap d'Agde a accueilli, jeudi 15 mai, les Journées nationales d'études de la Fnarh, fédération qui réunit les spécialistes nationaux de l'histoire de la poste et des télécommunications.

À cette occasion, deux adhérents du Patrimoine gallarquois, Maurice Vial et Jean-Paul Marcantoni ont fait le déplacement pour présenter aux congressistes les méthodes et les moyens employés localement pour rendre accessible aux visiteurs la grande innovation qu'a constitué, dès après la révolution, le système télégraphique Chappe et rendre attractive la visite de la Tour royale de Gallargues. Ils ont constaté avec plaisir que l'audiovisuel présenté, apprécié par les visiteurs, l'a également été par les spécialistes qui ont souhaité en obtenir des modules.

Le lendemain, le congrès s'est déplacé à Gallargues où, dans



■ Un accueil chaleureux du congrès de la Fnarh en mairie.

un premier temps, les participants ont été accueillis en mairie par le maire, Freddy Cerdà, qui a insisté sur la part éminente que tiennent la tour et son télégraphe dans l'attrait touristique du village. À cette occasion, il a remis au président de la Fnarh, Alain Gibert,

une sorte de reconnaissance au travail effectué depuis de nombreuses années par l'équipe de bénévoles pour animer le patrimoine du village, réhabiliter et faire découvrir son télégraphe. Les visiteurs sont ensuite montés jusqu'à la tour. Pendant qu'une équipe découvrait le mécanisme restauré du télégraphe et le magnifique panorama du haut de la tour, l'autre s'attardait dans la découverte parfois émue des collections du musée de la Poste, mitoyen de l'édifice. Les congressistes étant souvent originaires du nord de la France, les questions sur le temple et le protestantisme ont également été nombreuses lors de la visite de cet imposant bâtiment. À entendre les commentaires enthousiastes, nul doute que la venue à Gallargues du congrès de la Fnarh contribuera à faire encore mieux connaître le beau village de Gallargues au-delà des limites de la région.

Article de presse à lire du Midi Libre.